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    Wissen durch Störung. Das frühe Telefon in Bericht und Literatur
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Anhand exemplarischer Berichte sowie literarischer Textstellen aus der Frühzeit des Telefons wird in der Studie gezeigt, wie das Wissen um das Telefon in seiner Medialität, in seiner Beschränktheit oder Offenheit organisiert ist. Es wird der Frage nachgegangen, worauf die Schreibweisen fokussieren: auf die Herstellung oder Demontage länder- und klassenspezifischer Hierarchien, auf subversive oder kommerzielle Aspekte, oder auf den Rückzug in ein magisches Zeitalter, in dem das angeeignete Wissen als Relikt fungiert und fantastische Szenarien produziert.

 








On the basis of exemplary reports as well as literary passages from the early time of the telephone, the study shows how the knowledge about the telephone in its mediality, in its constraints/narrowness and openness is organized. The study goes further into the question whereupon spellings focus: on the creation or dismantlement of hierarchies specific to country and class, on subversive or commercial aspects, or on the withdrawal into a magic age, in which the acquired knowledge acts as a relic and produces fantastic scenarios.
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